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臺北市市場處 

「臺北市成德市場及周邊整體促參可行性評估」 

公聽會會議紀錄 

壹、時間：民國113年4月22日(星期一)下午2時 

貳、地點：成德國中運動中心2樓演藝廳(臺北市南港區東新街108巷23號) 

參、主持人：臺北市市場處高振翔主任秘書                   

肆、出列席人員：詳簽到表。 

伍、主持人致詞：略。 

陸、公聽會簡報說明：元一國際顧問公司報告(略)。 

柒、現場意見交流及其對其意見之回應與處理情形：(依發言順序紀錄) 

發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

1 臺北市議會 

陳宥丞議員 

一、未來市場改建一定要在1樓。 

二、請市場處在下次報告時說明中

繼市場的規劃地點、如何搬

遷、時程及補償措施。 

三、B1到 B4是停車樓層，但 B1卸貨

很不方便，且應該要乾濕分

離，建議納入評估。 

四、未來地下4層樓的停車空間，是

由市場處管理還是要委外經

營？未來在地居民的停車有沒

有優惠措施？建議納入評估。 

五、建議區民活動中心納入規劃。 

六、6樓以上如有規劃為社宅的需求

應規劃為都更中繼站。 

七、希望市場處至少7月的時候再跟

大家報告第2次。 

一、有關市場樓層

規劃、卸貨及

居 民 活 動 中

心、都更中繼

站將納入可行

性評估。 

二、將視可行性評

估結果，評估

辦理後續相關

說明會。 

2 成德市場 

攤商-徐先生 

第1次發言： 

一、建議中繼站選擇在停管處目前

立體停車場範圍 

二、市場改建後，B1至2樓的空間可

以規劃讓攤商使用，如果停車

在 B2-B4，對停車及進、出貨非

有關市場中繼站的

規劃方向、改建後

的 市 場 樓 層 、 停

車、卸貨、管理等

需求將納入可行性

評估。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

常不便。 

三、希望未來改建後由市場處管

理，因為我們不想變成第二個

中崙市場，包含整個市場的營

運及後續維修由市場處來主

導，而不是建商。 

第2次發言： 

一、曾開會討論過派出所跟聯合醫

院進駐的問題，但考慮到感染

管制等問題，為避免造成來購

物的民眾的恐慌，所以希望不

要納進市場改建規劃， 

二、希望市場維持在1、2樓，且攤

商每個人都有停車位，2樓供攤

商放冰箱使用。 

3 臺北市議會 

吳世正議員 

一、現有的區民活動空間是很重要

的集會場所，應納入規劃。 

二、市府是公權力單位，顧問公司

也應站在市府的角度，以市民

的公共利益來規劃。 

三、目前規劃1、2樓為市場，應確

認是否符合攤商的實際需求，

且亦須考慮到周邊社區的需

求。 

四、內湖有很多促參案例為借鏡，

未來應由主辦單位市府來主

導、管理，不是給建商去賺

錢。 

五、另外找地點蓋一個中繼站，又

花錢又花時間，應以用現有的

空間規劃，以最不擾民的情況

下，整體來使用。 

第2次發言： 

可行性評估的結果出來後，建議再

開一次公聽會向大家說明。 

一、有 關 市 場 樓

層、附近社區

需求、中繼站

規劃、未來管

理模式皆會納

入 可 行 性 評

估。 

二、將視可行性評

估結果，評估

辦理後續相關

說明會。 

4 臺北市議會 一、市場改建應考量到客源的問 有 關 中 繼 站 的 評
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

何孟樺議員 題，如果中繼站遷到很遠的地

方，後續客人流失的話怎麼

辦，這是攤商所擔心的。 

二、希望是由市場處自行管理，而

不是交由建商，如果由建商主

導，那攤商甚至是市民要怎麼

跟建商溝通？這是居民完全不

想要看到的。 

三、希望市場未來的相關動線還是

要以攤商及消費者的需求為

主。應要將市民、攤商的想法

納入規劃，像是租金優惠、

水、電費的減免、市場冰箱放

置的位子等，相關的硬體設施

也要做好規劃。。讓成德市場

建好後，真的可以變成大家都

稱讚的好市場，來增加更多的

人流。 

估、市場攤商的需

求，以及改建後市

場的動線及管理方

式皆會納入可行性

評估。 

5 臺北市議會 

王孝維議員 

一、現階段是屬於規劃階段，在未

來如何能夠有個安身立命的好

市場，請大家踴躍發表自己的

想法與建議；若與建商合作，

就會有部分由建商主導，所以

各位要爭取自己的權益。 

二、希望中繼站規劃位置以就近考

量為主，以延續生活不受影

響，也確保人潮不流失，所以

希望民眾能多提供意見，共同

監督市場處的規劃。 

有關中繼站位置將

納 入 可 行 性 評 估

中。 

6 立法院 

李彥秀立法

委員 

第1次發言： 

一、希望各位提出意見讓市場處瞭

解現階段有那些問題待解決 

二、應該清楚告訴攤商未來蓋完之

後可以提供什麼樣的環境、誘

因，讓大家有足夠的意願去參

與改建。 

三、若是有需求請市場處再加開一

一、有關委員所提

結論三點將納

入 可 行 性 評

估。 

二、將視可行性評

估結果，評估

辦理後續相關

說明會。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

場公聽會，而忠孝醫院的門

面、外面的人行道、跟忠孝醫

院對街的號誌燈馬路，是屬於

現階段安全問題，還是要持續

去解決，畢竟本案還有後續程

序要走。 

第2次發言： 

總結三點，第一點是希望都要在一

樓；第二點希望由政府主導，不要

BOT；第三點攤位要夠大，每個人都

要有停車位。 

7 成德市場 

攤商-未具名 

一、以前分配到市場2樓的攤商生意

都不佳，希望市府好好規劃後

再給我們使用。 

二、希望攤商能規劃在1樓。 

有關市場樓層規劃

將 納 入 可 行 性 評

估。 

8 鴻福里 

劉明康里長 

一、區民活動中心很重要，應建立

一個像今天會場一樣的場地空

間，且收費應便宜。 

二、希望6樓以上的規劃能更詳細說

明，並針對里民、攤商的需求

規劃。 

有關居民活動中心

的需求性及功能性

會 再 與 區 公 所 確

認。 

9 新光里 

龔睿堉里長 

一、請問6樓以上到底是蓋幾樓?是

OT 還是 BOT?是屬於建商的範圍

嗎? 

二、建議3樓還是以居民活動中心為

主較具功能性。 

三、建議2樓為美食街，運用率也才

會提高。 

四、B1停車場的規劃，應詳細說

明。 

五、建議參考北投市場中繼站之規

劃。 

目前尚在可行性評

估階段，有關樓層

總數量、樓層空間

規劃、美食街、市

場卸貨需求與中繼

站等規劃會納入可

行性評估。 

10 萬福里 

林建華里長 

一、曾向市府提案機械停車場不符

效益，當時的停管處回應尚未

達使用年限；107年時再次提案

時，市府將醫療、生活、教育

一、本案係延續111

年停車管理工

程處之停車場

改建先期規劃
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等需求規劃入案，第二次的說

明記得是市府自己蓋，經費來

源是市府的停車基金，現階段

怎麼變成 BOT廠商來改建，為什

麼不能使用停車基金來執行？

要由廠商來執行？ 

二、當初沒有提市場要改建，是提

機械立體停車場不符效益要拆

掉，希望後續要考慮到這個問

題。 

三、聯合醫院忠孝院區曾表示門診

室不夠，希望未來可以增加門

診的空間，另外同德派出所也

很老舊，若有空間也希望將同

德派出所納入本案規劃。 

案，考量成德

市場建築物年

份老舊且有安

全疑慮故將其

納入整體區域

改建規劃，並

依促參法辦理

由民間機構投

資興建營運之

可行性評估。 

二、另有關於未來

改建後用途，

除考量現況市

場、圖書館等

需求外，本處

亦函文予本市

衛生局、教育

局、停車管理

工程處、警察

局、南港區公

所 確 認 之 需

求。至醫院門

診部分，考量

醫護安全及管

制問題，尚需

評估研議。 

11 成德市場 

攤商-何先生 

一、希望之後的攤位不要比現在更

小，每個人該有的車位一個都

不能少，每個攤位都要在一

樓，至其他的需求規劃包含里

民活動中心，警察局等等，可

以往上面樓層規劃，但不要影

響到市場空間。 

二、請市場處要考量到中繼站的停

車需求，如客戶沒有位置停車

會影響消費意願。 

市場樓層、中繼站

的規劃將納入可行

性評估。 

12 成德市場 以前成德市場2樓生意就是不好，後

續才會遷至1樓，所以餐飲區希望也

市場樓層規劃將納
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攤商-鄭先生 能規劃在1樓。 入可行性評估。 

13 成德市場 

攤商-林先生 

一、建議可將醫院門診、公園、派

出所納入並設在外圍。 

二、希望市場都在1樓，並有指引標

示可以引導到2樓去，這樣人潮

才會來。 

未來改建後用途，

除考量現況市場、

圖書館等需求外，

本處亦函文予本市

衛生局、教育局、

停車管理工程處、

警察局、南港區公

所等相關單位確認

需求。至醫院門診

部分，考量醫護安

全及管制問題，尚

需評估研議。 

14 成德市場 

攤商-未具名 

請問將來攤商位置的規劃是用抽籤

的還是用原來舊有的編號方式？ 

後續攤位之相關規

劃等細節將於有關

階段完成後周知各

攤商。 

15 成德市場 

攤商-吳先生 

一、本案基地建蔽率、容積率為多

少？6樓以上的範圍要規劃什

麼？所有攤商都希望由市府主

導，不要由建商主導也不要

BOT。 

二、攤位要比現在大，每個攤位都

要有停車格。 

一、本案用地之建

蔽 率 及 容 積

率，需視可行

性評估之方案

後方能決定，

依臺北市土地

使用管制自治

條例所規定的

市場用地(建蔽

率45%、容積率

225%)、停車場

用 地 ( 建 蔽率

80%、容積率不

予規定)之建蔽

率、容積率為

準。 

二、俟可行性評估

後方能預估未

來可興建規模

與面積。 
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三、攤位大小、停

車需求將納入

可行性評估。 

16 成德市場 

攤商-翁先生 

市府給的東西要完整，目前規劃看

起來不夠詳細。 

本案係延續停車管

理工程處之停車場

改建先期規劃案，

考量成德市場建築

物年份老舊且有安

全疑慮故將其納入

整 體 區 域 改 建 規

劃，並依促參法辦

理由民間機構投資

興建營運之可行性

評估。 

17 成德市場 

攤商-何先生 

一、簡報內有關改建規劃的細節太

少， 1、2樓空間有哪些是服務

民眾的部分，像電梯、樓梯及

辦公室等位置，這些細節請市

場處提供。 

二、部分攤商在行銷宣傳方面較弱

勢，市場處能不能提供行銷宣

傳輔導或其他的輔導措施。 

一、有關市場攤商

需求將納入可

行性評估。 

二、至行銷宣傳方

面，本處現已

有相關輔導措

施，若有需求

可洽本處業務

科詢問。 

18 成德市場 

攤商-杜先生 

一、市場重建後攤位不能比現在

小，現有攤位已不敷使用。 

二、現在每個攤位都至少有一個冰

箱，規劃應考量設置冰箱的需

求。 

有關市場攤商需求

將 納 入 可 行 性 評

估。 

19 成德市場 

何先生 

現場書面意見 

一、攤商大小位置只能大不能變

小。 

二、攤商仍維持在一樓，車位仍維

持一個攤商一個車位。 

三、中繼點停車規劃。 

四、B1至2樓由自治會管理。 

有關市場攤商需求

將 納 入 可 行 性 評

估。 
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20 成德市場 

攤商-沈女士 

(書面意見) 

現場書面意見 

一、反對市場上面設療養院。 

二、反對 BOT。 

三、希望由市場處主導。 

有關臺端提供之建

議將納入可行性評

估。 

捌、會議結論 

今天公聽會感謝所有單位撥冗參加並提供寶貴的建議，本計畫現為可

行性評估階段，藉由公聽會廣納各界建議，並納入可行性評估作業，公聽

會會議紀錄將公告於本處網站，感謝各位的參與。 

玖、散會：下午3時35分。 
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